



**Marie-Joseph Angélique
(vers 1705-1734)**

Née au Portugal et réduite à l'esclavage alors qu'elle n'a que 20 ans, Marie-Joseph Angélique va devenir un symbole de la résistance des Noirs au Québec. Elle souhaite se libérer de sa servitude, mais sa propriétaire refuse. En 1734, un grave incendie détruit une partie de Montréal: étant la cible parfaite – femme noire, esclave et forte de caractère – Marie-Joseph est accusée, torturée et pendue par les autorités. L'histoire se souvient de sa résilience et de sa soif de liberté.